
---------- En la ciudad de Santa Fe, a los veintidós días del mes de septiembre de dos mil veintidós, siendo las diecinueve 

horas y cuatro minutos, se reúne el Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Económicas en Sesión Ordinaria bajo la 

presidencia de la Decana, Mg. Liliana Graciela DILLON.----------------------------------------------------------------------------  

---------- Se encuentran presentes los/las siguientes Consejeros/as: ----------------------------------------------------------------- 

 

Por los Profesores Titulares: 

Laura GARCÍA 

Sebastián FUMIS 

María Rosa SÁNCHEZ ROSSI 

Julia CRISTÓBAL 

 

Por los Docentes Auxiliares: 

Gabriela CABRERA 

Pablo OLIVARES 

 

Por los Graduados:  

Nora GALLEGO 

Fernando VARELA 

Bruno GAMERRO 

 

Por los Estudiantes: 

Emiliano BOURNISSENT VITTI 

Agustina CASTIGLIONI 

Franco MAGGI 

Aldana MELANO 

Juan Diego OTTOLINA 

 

Por los No Docentes:  

Florencia CARABALLO 

 

-------------- En primer lugar, la Presidenta del Cuerpo pone a consideración el acta de la sesión ordinaria del Consejo 

Directivo de fecha 8 de septiembre de 2022. Sin observaciones, se aprueba el acta  mencionada por unanimidad, 

designándose a la Consejera GARCÍA para su firma. --------------------------------------------------------------------------------- 

----------------Seguidamente, pasa a tratarse el punto 2 del Orden del Día, correspondiente a los despachos de las distintas 

Comisiones. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------2.1 COMISIÓN DE INTERPRETACIÓN, REGLAMENTO, DISCIPLINA Y ENSEÑANZA. ---------------- 

----------------2.1.1. Diplomas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. -----------------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 1. -------------------  

----------------2.1.2. Equivalencias. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura a los Despachos de la Comisión. Se ponen a consideración. ----------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 2. ------------------- 

----------------2.1.3. Adscripciones. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. -----------------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 3. ------------------- 

----------------2.1.4. Pedidos de licencias docentes. -----------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ----------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 4. ------------------- 

----------------2.1.5. Propuesta de modificación del Reglamento de Funcionamiento Interno del Consejo Directivo.  

----------------Se da lectura a los Despachos de la Comisión. Se ponen a consideración. ----------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 5. ------------------- 

--------------- 2.2. COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN, RELACIONES EXTERNAS Y ENSEÑANZA. --------------------- 

---------------- 2.2.1. Resolución de Decana Nº 251/22, dictada Ad Referéndum del Consejo Directivo, por la que se aprueba 

el Orden de Mérito para el Programa de Movilidad Académico Científica – Componente Posgrado (PROMAC POS). ---- 

-----------------La Presidenta del Cuerpo comenta que todos los docentes de nuestra Unidad Académica que postularon al 

programa quedaron incluidos en el Orden de Mérito que se está tratando en el presente punto.--------------------------------- 

---------------- Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ---------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 6. ------------------------- 



---------------- 2.2.2. Propuesta de programa para la asignatura GESTIÓN LOGÍSTICA INTEGRAL de la Maestría en 

Administración de Empresas. --------------------------------------------------------------------------------------- ---------------------- 

---------------- Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ---------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 7. ------------------------- 

---------------- 2.2.3. Pedido de designación docente para la asignatura GESTIÓN DE LAS REDES INSTITUCIONALES  

de la Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones Públicas. -------------------------------------------------------- 

---------------- Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ---------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 8. ------------------------- 

---------------- 2.2.4. Pedido de designación docente para la asignatura GESTIÓN DE POLÍTICAS AMBIENTALES  de 

la Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones Públicas. ------------------------------------------------------------ 

---------------- Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ---------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 9. ------------------------- 

---------------- 2.2.5. Pedido de designación docente para la asignatura GESTIÓN ESTRATÉGICA DE RECURSOS 

HUMANOS EN ORGANIZACIONES PÚBLICAS de la Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones 

Públicas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------------- Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ---------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 10. ------------------------- 

---------------- 2.2.6. Pedido de designación docente para la asignatura GESTIÓN DE POLÍTICAS SOCIALES  de la 

Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones Públicas. -------------------------------------------------------------- 

---------------- Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ---------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 11. ------------------------- 

---------------- 2.2.7. Pedido de designación docente para la asignatura GESTIÓN DE LA PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA  de la Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones Públicas. ------------------------------------ 

---------------- Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ---------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 12. ------------------------- 

---------------- 2.2.8. Pedido de designación docente para la asignatura ECONOMÍA GUBERNAMENTAL de la 

Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones Públicas. -------------------------------------------------------------- 

---------------- Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ---------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 13. ------------------------- 

---------------- 2.2.9. Pedido de designación docente para la asignatura EVALUACIÓN DE RESULTADOS E IMPACTOS 

DE ORGANIZACIONES Y PROGRAMAS PÚBLICOS  de la Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones 

Públicas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- -- 

---------------- Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ---------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 14. ------------------------- 

---------------- 2.2.10. Pedido de designación de Jurado Evaluador del Trabajo Final de Tesis del alumno de la Maestría en 

Administración de Empresas, Gonzalo Javier PERONE. ----------------------------------------------------------------------------- 

---------------- Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ---------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 15. ------------------------- 

---------------2.3. COMISIÓN DE HACIENDA Y ENSEÑANZA. ------------------------------------------------------------------ 

---------------- 2.3.1. Donación de bibliografía realizada por la Prof. Viviana del Carmen CÁMARA. ------------------------ 

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ----------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 16.------------------ 

---------------- 2.3.2. Donación de bibliografía realizada por la Mg. María Luz CASABIANCA. ------------------------------ 

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ----------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 17------------------ 

---------------- 2.3.3. Donación bibliográfica realizada por la Cont. María Emilia SAETTONE. -------------------------------- 

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ----------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 18.------------------ 

---------------- 2.3.4. Donación bibliográfica realizada por el Dr. Enrique MAMMARELLA. ---------------------------------- 

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración. ----------------------------------------------- 

-------------- Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 19.------------------ 

-------------- 3. MANIFESTACIONES DE CONSEJEROS/AS. --------------------------------------------------------------------- 

---------------- El Consejero OTTOLINA pide la palabra y manifiesta: “Desde los Consejeros Directivos por la Franja 

Morada queremos agradecer a todos los docentes la buena predisposición ante el paro de los días lunes y martes 

informando al Centro de Estudiantes sobre el dictado de clases y así poder nosotros, los estudiantes, tener una previsión 

de nuestra semana de cursado y estudio. En segundo lugar, también comentar que estamos muy contentos, como 

estudiantes, por la Jornada de Internacionalización realizada por la comunidad F.C.E. en conjunto con el Centro de 

Estudiantes el día martes, a la cual asistieron muchos alumnos en lo que fue una manera de festejar nuestro día, con 

comidas típicas que realizaron los estudiantes extranjeros. Fue una linda jornada que pudimos compartir y escuchar a 



una artista con música local. Por último, queríamos remarcar la importancia de estos espacios que generan una 

pertenencia a los estudiantes a nuestra Facultad.”. ----------------------------------------------------------------------------------- 

-------------- El Consejero MAGGI pide la palabra y manifiesta: “Desde los Conejeros Directivos por la Franja Morada 

queríamos ponerlos al tanto, por si no sabían, que en el día de hoy se realizó la Asamblea para designar a la Junta 

Electoral y es para celebrar que esto sucede después de dos años de virtualidad, y obviamente que el año pasado se 

realizó la Asamblea correspondiente, pero en esa oportunidad fue virtual por la situación excepcional que teníamos, y 

este año pudimos volver a realizarla en forma presencial y me parece fundamental remarcarlo por el sentido democrático 

de esta Facultad, y para que las elecciones que se vienen este 5 y 6 de octubre en la Facultad sean lo más transparentes 

y serias posibles. Y celebrar también, porque hay dos ingresos que no tienen ni idea de lo que son las elecciones y las 

elecciones contribuyen a ese sentido de pertenencia a la Universidad, así que es un motivo para celebrar”. --------------- 

-------------- La Consejera MELANO pide la palabra y manifiesta: “Desde el M.N.R. queríamos comentarles algunas 

actividades que estuvimos realizando con los estudiantes durante este último tiempo. Para aquellos alumnos que siguen 

la carrera de Contador, dictamos una capacitación de monotributo y un taller práctico sobre Regisoft, que es un software 

contable muy utilizado por las cátedras de la Facultad. También desarrollamos una Jornada para contadores, donde en 

el primer módulo hubo un taller sobre liquidación de sueldos, y el segundo módulo se está desarrollando en este momento 

en forma virtual, y es una actualización impositiva. Además, para aquellos estudiantes que sigan la Licenciatura hicimos 

un taller práctico sobre SQL que es un lenguaje de programación que sirve para análisis de las bases de datos de las 

Ciencias Económicas. También comentarles, por último, que el día martes recibimos la visita del socio gerente de 

Jerárquicos y de la socia gerente de la distribuidora ‘El Buen Sol’, que es una Contadora graduada de nuestra Casa de 

Estudios. Nos vinieron a comentar su experiencia, cómo es llevar a cabo una empresa, acá en la ciudad, que son 

reconocidas en todo el país. Nos vinieron a comentar cómo aprovechar las fortalezas de la ciudad para poder hacer 

crecer su empresa. Estamos muy contentos por la alta adherencia de los estudiantes que tuvimos en estas actividades, 

creemos que son un complemento práctico muy útil a la teoría que tenemos en las aulas y que, sin dudas, enriquece su 

paso por nuestra Facultad.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------- El Consejero OLIVARES pide la palabra a los fines de realizar una manifestación en relación a la situación 

presupuestaria de la Universidad, sobre la que ya se hicieron algunas referencias en sesiones anteriores del Cuerpo, 

poniendo énfasis en la preocupación por la incertidumbre respecto de la cobertura de las necesidades de las Universidades, 

lo que se viene desarrollando en condiciones un tanto precarias a lo que se le agrega, ahora, el ingreso al Poder Ejecutivo 

Nacional el proyecto de presupuesto 2023 en el que el crédito presupuestario, si se lo compara con la solicitud que elevó 

el Consejo Interuniversitario Nacional, muestra un crédito que es un 7% menor respecto de lo que es la primera parte de 

planilla, en donde se encuentra nominalizada cada Universidad; mientras que si uno contempla la totalidad de la planilla, 

puede hablarse de una diferencia del 15% respecto de lo que el C.I.N. consideró como necesario para sostener el 

financiamiento de las Universidades. Expresa que considera necesario exponer estos temas en estos espacios, cuando 

empiezan a advertirse este tipo de indicios. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------- El Consejero BOURNISSENT VITTI pide la palabra y manifiesta: “Quería acercar la invitación a la Bienal 

de Arte Joven que se está realizando en el Rectorado. En el día de ayer, por el tiempo, se suspendieron las actividades 

principales pero se pospusieron para el día de hoy y estaremos ahí hasta el día domingo acompañando desde la 

Federación Universitaria del Litoral, el trabajo enorme que se está realizando justamente con la Bienal. Y por otra parte, 

acercarles la invitación a las Jornadas Financieras que vamos a estar realizando la semana que viene en la Facultad, en 

la que van a estar acompañándonos grandes disertantes como la empresa de Lemon Cash, que es una startup de 

criptomonedas que está auge hoy por hoy en argentina y que tiene tarjeta internacional que uno puede utilizar cuando se 

va de viaje, también nos va a estar acompañando la gerencia de CCU, una especialista en ciberdelito de la Defensoría 

del Pueblo y también Victoria Lestussi con los que es integrar un poco Sociedad Anónima con inversiones”. -------------- 

--------------  4. INFORMES DE DECANATO. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------- En primer lugar, la Presidenta del Cuerpo  recuerda que en Rectorado se está desarrollando la Bienal de Arte 

Joven cuya inauguración estaba prevista para el día de ayer y que, por cuestiones climáticas, se realizará hoy a las 20.30 

hs., por lo que hace extensiva la invitación a todos los presentes.------------------------------------------------------------------ 

--------------En otro orden de idas, expresa su grata sorpresa por la gran repercusión que tuno la Jornada de 

Internacionalización que se desarrolló en la Facultad y que contó con la participación de estudiantes de distintos países 

que se encuentran realizado sus intercambios en la F.C.E., y que tuvieron la posibilidad de dar a conocer sus diferentes 

culturas a través de la degustación de comidas típicas. Comenta que también se contó con la participación de una artista 

del Instituto Superior de Música que vino a deleitarnos con canciones de su propio repertorio y algunos covers.------------ 

--------------Asimismo, comenta que el próximo martes el Coro del Instituto Superior de Música realizará una muestra en 

la Biblioteca de la Facultad, por lo que hace extensiva la invitación a todos los presentes para participar de dicho evento.  

--------------Por otra parte, expresa su adhesión a la preocupación manifestada por el Consejero OLIVARES en relación al 

recorte presupuestario que se está advirtiendo, por lo que todos estaremos muy pendientes de lo que en definitiva resuelva 

el Congreso al respecto. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



--------------Por otra parte, informa que la semana que viene se estará trabajando en las Jornadas de las Carreras, por lo que 

espera que se acerque el mayor número de estudiantes para que desde la Facultad se los pueda ayudar a decidir qué carrera 

de grado elegir.  . -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------------Antes de finalizar, comenta que se está avanzando fuertemente en la obra que se realiza para la instalación del 

Comedor Universitario, por lo que espera que se pueda inaugurar a la brevedad. Expresa su alegría por los espacios que 

se están recuperando a la Facultad y espera que los estudiantes puedan apropiarse de los mismos. ---------------------------- 

------------- Por último, pide justificación de inasistencia para los Consejeros Néstor HAQUIN, Héctor DE PONTI, Daniela 

VEGLIA, Néstor PERTICARARI, Roberto MEYER, Aida NAUMIAK y Lautaro ACKERMANN lo que es aceptado por 

el Cuerpo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------------  5. ASUNTOS ENTRADOS: -----------------------------------------------------------------------------------------------  

---------------- 5.1. Diplomas. Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y Enseñanza. ------------------- 

---------------- 5.2. Equivalencias. Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y Enseñanza. -------------- 

---------------- 5.3. Adscripciones. Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y Enseñanza. ------------- 

---------------- 5.4. Prácticas Académicas Internas. Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y 

Enseñanza. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------- 5.5. Pedidos de licencias docentes. Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y 

Enseñanza. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------- 5.6. Propuestas y dictámenes de concursos ordinarios. Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, 

Disciplina y Enseñanza. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------- 5.7. Pedido de convalidación de título presentado por Denisse Auxiliadora Sifuentes Chacón. Pasa a la 

Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y Enseñanza. ----------------------------------------------------------------- 

---------------- 5.8. Propuesta de programa para la asignatura TALLER DE DISEÑO DE TRABAJO FINAL de la 

Licenciatura en Gestión Universitaria. Pasa a la Comisión de Enseñanza. -------------------------------------------------------- 

---------------- 5.9. Pedido de declaración de interés institucional del 3er. Congreso Internacional de la Empresa Familiar. 

Pasa a la Comisión de Enseñanza. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------------- 5.10 Pedido de designación docente para la asignatura TRABAJO FINAL INTEGRADOR de la 

Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones Públicas. Pasa a la Comisión de  Investigación, Relaciones 

Externas y Enseñanza. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------------- 5.11. Pedido de designación de representantes ante el Comité Académico de la Especialización en 

Vinculación y Gestión Tecnológica. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza. -------------- 

---------------- 5.12. Pedido de designación de Jurado Evaluador de Tesis del alumno de la Maestría en Administración y 

Finanzas, Alejo COSTA. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza. ---------------------------- 

---------------- 5.13. P Pedido de designación de Jurado Evaluador de Tesis de la alumna de la Maestría en Administración 

y Finanzas, María Virginia DELLIZZOTTI. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza. ----- 

---------------- 5.14. Pedido de designación de Jurado Evaluador de Tesis del alumno de la Maestría en Administración y 

Finanzas, Martín TAMAÑO. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza. -----------------------

---------------- 5.15. Pedido de designación de Jurado Evaluador del Trabajo Final Integrador del alumno de la 

Especialización en Contabilidad y Auditoría para Pymes, Francisco José FOGLIATTI. Pasa a la Comisión de 

Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza. ------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------Sin más temas que tratar, se da por finalizada la sesión, siendo las diecinueve horas y veintinueve minutos.---- 

 

 


